



BERICHTSFORMULAR Non-EU Student Exchange Programm 2022/2023

BewerbungsID 13086

Nominierte Studienrichtung: 066/863 Studienrichtung Masterstudium Biologische Chemie

Angaben zum Aufenthalt:

Gastinstitution: Macquarie University - (Australien)

Aufenthaltszeitraum: WS 2022/2023

Aufenthaltsbeginn: 25.07.2022 Aufenthaltsende: 25.11.2023

STIPENDIUM	
Stipendium Uni Wien gesamt laut Zuerkennung: (inkl. Zuschüsse für Reisekosten und Sprachtest)	€ 2.600,00
	Rückforderung: nein Rückgeforderter Betrag: € Rückforderungsgrund:
Weitere Stipendien (zB Jasso, Studienbeihilfe):	Weitere Stipendien: Ja <ul style="list-style-type: none">• Stipendium des Gastlandes: nein ()• Bundesländerstipendium: nein• Studienbeihilfe: ja• Sonstiges Stipendium:
Summe weiterer Stipendien:	€
Gesamtsumme aller Stipendien:	€ 4.500,00

KOSTEN DES AUSLANDSAUFENTHALTS	
Unterkunft:	€ 3.500,00
Art der Unterkunft:	Privatunterkunft
Reisekosten:	€ 2.000,00
Lebenshaltungskosten:	€ 3.000,00
Studienkosten:	€ 20,00
Versicherungskosten	€ 200,00
Visakosten:	€ 450,00
Gesamtkosten des Auslandsaufenthalts:	€ 6.170,00

Bericht veröffentlichen:



PERSÖNLICHER BERICHT

Non-EU Student Exchange Programm

2022/2023

BewerungsID: 13086

Nominierte Studienrichtung: 066/863 Studienrichtung Masterstudium Biologische Chemie

Angaben zum Aufenthalt:

Gastinstitution: Macquarie University - (Australien)

Aufenthaltszeitraum: WS 2022/2023

Verfassen Sie bitte einen persönlichen Bericht über den Studienaufenthalt

- # **Mindestumfang:** Fließtext 1 Seite DinA4
- # **Inhalt:** Gastuniversität, Kurse, Prüfungen, Mitstudierende, Unterkunft, etwaige Schwierigkeiten etc.

BERICHT ÜBER DEN STUDIENAUFENTHALT

Ich durfte im Rahmen meines Auslandsaufenthaltes 4 Monate an der Macquarie University in Sydney, New South Wales, Australien verbringen. Die Macquarie University ist etwas außerhalb vom Stadtzentrum in Sydney in den nördlichen Suburbs gelegen und bietet ein umfangreiches Angebot an Studienrichtungen und Fakultäten. Für mein Masterstudium Biologische Chemie habe ich 4 Kurse gewählt, wovon 3 Kurse Pflichtlehrveranstaltungen im Master Curriculum waren und ein Kurs ein Freigegegenstand. Die Kurse sind laut Macquarie University Postgraduierende Kurse, wobei alle meine gewählten Kurse größtenteils von Bachelorstudenten besucht wurden. Daher gehend war das Niveau der Kurse auf Bachelorniveau und gab mir viel Freiraum Australien außerhalb vom universitären Umfeld kennenzulernen. Die Kurse fanden an den Fakultäten School of natural sciences und School of mathematical and physical sciences statt und waren sehr gut organisiert. Ein Kurs fand lediglich online statt, alle anderen Vorort und mit praktischen Übungen und Exkursionen.

Das Lehrpersonal war sehr kompetent und hilfsbereit. Bei Fragen kann man sie jederzeit per E-Mail kontaktieren oder persönlich am Campus und erfährt immer einen fairen und freundlichen Umgang. Allfassend war ich sehr mit der Lehre zufrieden und habe mein Fachwissen gut vertiefen können. Die Prüfungen und Aufgaben sind über das Semester verteilt und gut schaffbar. Der australische Dialekt ist zuerst etwas schwer verständlich, jedoch nach kurzer Zeit gewöhnt man sich daran und es gab keine sprachlichen Barrieren. 4 Monate in Australien zu verbringen hat meine schriftliche und mündliche Sprachkompetenz deutlich verbessert.

Der Macquarie University Campus bietet ein perfektes Studiumfeld für Studenten um zusammen zulernen, sich weiterzubilden und an inner- und außeruniversitären Veranstaltungen teilzunehmen. Der Campus ist sehr groß und mit vielen grünen Flächen umgeben. Auch viele Unternehmen und ein Krankenhaus ist im direkten Umfeld. Für Postgraduierende Studenten gibt es einen extra Bereich in der Bibliothek, wo man immer einen Platz zum Lernen findet.

Gegenüber vom Campus gibt es ein großes Shoppingcenter mit vielen Restaurants, Supermärkten und Freizeitangeboten. Ich wollte nicht in dem Studentenheim am Campus leben, deshalb habe in einer Privatunterkunft in Epping (eine Station von Macquarie University entfernt) bei einer koreanischen Familie gewohnt habe. Ich empfehle in direkter Nähe vom Campus zu wohnen, da der Universitätscampus sehr groß ist und man in Sydney



schnell mal eine Stunde mit den öffentlichen Verkehrsmitteln unterwegs ist. Die öffentlichen Verkehrsmittel funktionieren größtenteils, wobei mit zeitweisen Ausfällen und langen Intervallen zu rechnen ist.

Macquarie University bietet für Austauschstudenten einen Flughafenabholservice an, wo man sich online registrieren muss und gratis zu seiner Unterkunft gebracht wird.

Aufgrund der erhöhten Lebens- und Aufenthaltskosten habe ich mir einen Teilzeitjob als private Mathetutorin gesucht. Ich durfte einem 7-jährigen Mädchen bei ihrer Mathe Hausübungen helfen. Dies gab mir auch die Gelegenheit, eine australische Familie und das australische Schulsystem besser kennenzulernen. Nach meinen Abschlussprüfungen habe ich mir die Zeit genommen, das Land besser kennenzulernen und bin in die Bundesstaaten Victoria und Queensland gereist.

Zusammenfassend bin ich sehr dankbar für die Gelegenheit, einige Monate im Ausland studiert zu haben und an der Gastuniversität Macquarie University meine Erfahrungen gesammelt zu haben. Jedem, der keine Angst davor hat seiner Komfortzone zu entkommen und Erfahrungen im Ausland machen möchte, würde ich ein Auslandssemester empfehlen. Die Auslandserfahrungen werde ich mein Leben lang nicht vergessen und es hat mich auf persönlichen sowie fachlichen Niveau verbessert.